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  Berlin, Oktober 2023 
  

PRÄSIDENTENBRIEF September/Oktober 2023 
 
Liebe Leichtathleten und Leichtathletinnen! 
 
Eine arbeitsreiche Saison geht langsam zu Ende. Ich möchte allen Landestrainer und 
Trainerinnen, den Mitarbeitern der Geschäftsstelle und allen Kampfrichtern und 
Kampfrichterinnen meinen ausdrücklichen Dank für ihre hervorragende Arbeit auch in diesem 
Jahr sagen. 
Als Verband wollen wir unsere fünf Projekte weiterentwickeln. Insoweit haben wir uns auch für 
die kommenden Monate einiges vorgenommen. 
 
Euer 
Andreas 
 

 

AG LEISTUNGSSPORT 
Am 18.September fand abends die letzte Sitzung der AG Leistungssport unter Leitung unseres 
Leistungssportwartes Ralph Mouchbahani statt. In gewohnt offener Form eines 
Meinungsaustausches ging man insbesondere Fragen nach, wie sich nach dem nicht 
zufriedenstellenden Abschneiden der deutschen Akteure gestellt haben. Es war eine rege 
Diskussion mit vielen interessanten Aspekten, die die Teilnehmer einbrachten. 
 

AG BREITENSPORT 
Am 15.September fand die letzte Sitzung der AG Breitensport unter der Leitung unseres 
Breitensportwarts Heiko Schilff in Anwesenheit des Präsidenten statt. Themen war u.a. der KILA 
CUP, Justin Bohr trug dankenswerterweise als zuständiger Vertreter der AG Jugend den 
aktuellen Stand vor. Es folgte eine Diskussion zum laufenden Läufer-Cup. Die AG empfiehlt, dass 
auf Antrag der betreffenden Vereine eine positive Stellungnahme des BLV erteilt wird.  
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Außerdem hat man sich den Empfehlungen von Konrad Polcuch angeschlossen, die 
Siegerehrung des Läufer-Cups am 14.Januar, dem Auftakttag des Läufer-Cups 2024 
nachmittags durchzuführen.  
Außerdem war die weitere Betreuung der Sportbox des DOSB durch den BLV Thema auf der 
Sitzung der AG. 
 

MASTERS STAMMTISCH 
Der Masters-Stammtisch fand am Freitag, 1.September unter der Leitung des Vizepräsidenten 
Dr. Thomas Poller und Breitensportwart Heiko Schilff statt. Wie bei allen Masters-
Stammtischen gab es einen regen Meinungsaustausch. Eine Idee, die beim Stammtisch 
diskutiert wurde, war die Überlegung bei den nächsten Masters-Meisterschaften auch einen 
Mannschaftsmeister zu ermitteln. Die Reihe wird fortgesetzt. 

 

TEAM DM 
Am Samstag, 16.09. gingen 7 Berliner Mannschaften bei der Team DM Jugend an den Start. 
Im Rahmen der Team DM Jugend U20 I U16 kämpften die Berliner:innen um die 
Mannschaftsmedaillen. Start. Dabei konnte vor allem die WJU20 des NSF und die Mannschaft 
des LAC in der U16 mit Medaillen überzeugen.  
Ausführlichen Bericht HIER 
 

KALENDERKONFERENZ DES BLV 
Unter der Leitung unseres Wettkampfwartes Steve Uhsemann findet am 10.Oktober die 
alljährliche Kalenderkonferenz/Runden Tisch des Verbandes. Steve Uhsemann hat in 
Vorbereitung der Konferenz einen Entwurf für die Durchführung der Meisterschaftstermine an 
die beteiligten Vereine versandt. Mit dem Anschreiben haben die Vereine im Anhang den 
Rahmenterminplan erhalten, dieser ist mit den Kollegen aus Brandenburg abgestimmt. Da 
teilweise noch nicht alle Termine sowohl durch den DLV als auch von den norddeutschen 
Verbänden terminiert sind, kann es noch zu Verschiebungen kommen. Die betreffenden 
Vereine werden gebeten, die geplanten Veranstaltungen für 2024 in Form einer einfachen 
Auflistung bis zum 06.10.2023 getrennt nach stadionnahen und stadionfernen Veranstaltungen 
an die Geschäftsstelle zu übermitteln. Die Anmeldung bei Ladv.de muss erst nach der 
Kalenderkonferenz erfolgen, für internationale Veranstaltungen gelten ggf. abweichende 
Regelungen. Die eingehenden Termine werden fortlaufend auf der Internetseite des BLV 
veröffentlicht. 
 

KILA-CUP 2023 
Am 16.September wurde die letzte der sechs Stationen des 9. BLV KiLA-Cups gemeistert. 
Insgesamt beteiligten sich dieses Jahr 73 Teams aus 16 Leichtathletikvereinen, davon konnten 
es am Ende 24 Teams in die Endwertung des diesjährigen Cups schaffen. Mit viel Mühe und 
organisatorisch sehr guter Leistung wurden die sechs Cups vom SCC, TuS Lichterfelde, BSV 
1892, LG Nord, Zehlendorfer TSV und SF Kladow ausgerichtet. Ein großes Dankeschön geht an 
die Vereine und die fleißigen Helfer*innen, durch die es ein aufregendes Event wurde. Aus 
sportlicher Sicht konnte sich das Team „Kleine OSC Monster“ vom OSC Berlin in der U8 die 
Krone aufsetzen. Mit einem Punkt dahinter konnten sich „Charlies Flinke Flitzer“ vom SF Kladow 
und die „Pinguine“ vom Zehlendorfer TSV Platz zwei sichern. Auf Platz drei landeten die 
„Sporthasen“ vom SSV Lichtenrade. Die Gesamtwertung in der U10 gewannen die „Löwen“ 
vom Zehlendorfer TSV, dicht dahinter folgten die „Flinken Eichhörnchen“ vom SF Kladow und 
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die „Großen OSC Monster“ vom OSC Berlin auf Platz zwei. Das Team „BTSC Team Wilma 
Rudolph“ vom Berliner TSC sicherte sich Platz drei. Deutlich klarer fiel das Endergebnis der U12 
aus. Hier setzen sich die „Kladower Havelhaie“ vom SF Kladow mit 6 Siegen aus 6 Cups durch. 
Die „Power Zettis“ vom Zehlendorfer TSV und die „Hurrikans“ vom TuS Lichterfelde konnten 
sich die Plätze zwei und drei sichern. 
 

JUGEND TRAINIERT FÜR OLYMPIA 
Der Wettkämpfe fanden am 18. Und 19.September im Mommsenstadion statt. Der BLV ist für 
die Organisation und Durchführung des Wettkampfs verantwortlich. Die Laufwettbewerbe 
wurden per Livestream übertragen. Berlin wurde durch die Poelchau Schule und das SLZB 
Schule vertreten. 
Die Poelchau Schule war am Montag in der WK III sowohl bei den Jungs, als auch bei den Mädels 
vertreten. Am Dienstag stellte das SLZB beide Mannschaften in der WK II. 
 

VERANSTALTUNG DER DOG BERLIN 
Die Deutsche Olympische Gesellschaft hat am 7.September ihren jährlichen Empfang in der 
Villa auf dem Gelände des Olympiaparks durchgeführt. Natürlich war insbesondere eine 
mögliche bundesdeutsche Bewerbung für die Olympischen und Paralympischen Sommerspiele 
für 2036 oder 2040 Thema der Veranstaltung. Der BLV war durch seinen Präsidenten vertreten. 
 

OLYMPIABEWERBUNG 
Der Landessportbund Berlin hat inzwischen eine Reihe von Aktivitäten unternommen, um auch 
Berlin im Rahmen einer bundesdeutschen Bewerbung für Olympische und Paralympische 
Spiele in Deutschland zu positionieren. Angedacht ist eine Bewerbung von Berlin, Hamburg, 
München und dem Ruhrgebiet. 
Ziel wäre eine Bewerbung für die Olympischen Spiele in 2036 oder in 2040. Eine Bewerbung für 
2036 wird insbesondere von Makkabi Deutschland als Sportverein insbesondere von jüdischen 
Sportlern und Sportlerinnen ausdrücklich unterstützt.  
 

TREFFEN DER KAMPFRICHTER UND KAMPFRICHTERINNEN 
Unter der Leitung unseres Kampfrichterobmann Tobias Alwast findet im Oktober eine 
Zusammenkunft unserer Kampfrichter und Kampfrichterinnen statt. An dieser Stelle sei 
unseren Kampfrichtern und Kampfrichterinnen noch einmal herzlichen Dank für ihren Einsatz 
gesagt. 
 

EUROPEAN CITY CHALLENGE 
Am 14.Oktober findet der diesjährige Städtewettkampf der U18 in Glasgow mit einer Berliner 
Mannschaft statt. Die Landestrainer:innen haben inzwischen ihre Nominierungen abgegeben, 
die Athleten und Athletinnen haben ihre Reise nach Glasgow zugesagt (ausführlicher Bericht 
HIER). Außerdem bedanken wir uns herzlich bei der Manfred und Reinhard von Richthofen-
Stiftung für die finanzielle Unterstützung im Rahmen der European City Challenge 2023!  
 

VEREINSBESUCHE 
Der BLV möchte gern seine Reihe der Vereinsbesuche fortsetzen. Vereine, die Interesse haben 
Besuch vom Präsidium des BLV zu bekommen, können sich gern in der Geschäftsstelle melden. 
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SPORTMETROPOLE BERLIN 
Am 5.September fand die diesjährige Auftaktveranstaltung für das Winterhalbjahr der 
Sportmetropole Berlin in der Verti Music Hall in der Nähe der Mercedes Benz Arena statt. Die 
Sportmetropole ist eine in Deutschland einzigartiger Zusammenschluss der Profi-Sportvereine 
bzw. der Veranstalter von sportlichen Großveranstaltungen wie das ISTAF und der BMW Berlin-
Marathon. Für den Verband nahm der Präsident an der Veranstaltung teil. 
 

UMBENENNUNG IN MASTERS 
Das Präsidium hat auf seiner letzten Sitzung beschlossen, den Begriff ‚Senioren‘ durch den 
Begriff ‚Masters‘ zu ersetzen, um den hohen Grad an Wertschätzung gegenüber den Athleten 
und Athletinnen noch besser zum Ausdruck bringen zu können.  
 

ISTAF 
Der BLV hat sich in mehreren Briefen, Telefonaten und Gesprächen mit Verantwortlichen beim 
Sport-Senat, mit Mitgliedern des Abgeordnetenhauses, des DLV und mit TOPSPORT-Marketing 
für die Durchführung des ISTAFs in 2023 eingesetzt. Der BLV ist froh, dass die Veranstaltung 
auch in 2023 durchgeführt werden konnte. Wichtig ist jetzt, die Zeit zu nutzen, um das ISTAF 
auch in 2024 und den folgenden Jahren austragen zu können. Der BLV wird sich weiter dafür 
einsetzen.  
 

CROSS-/WALDLÄUFE 
TuS Lichterfelde hat sich wieder beim BLV gemeldet und mitgeteilt, dass der traditionelle 
62.Crosslauf an der Rodelbahn Zehlendorf zurzeit vom zuständigen Förster nicht genehmigt 
wird. Der Präsident hat sich hilfesuchend an die Staatssekretärin für Sport gewandt. Die 
Staatssekretärin hat inzwischen ihre Unterstützung zugesagt. 
 

PRÄSIDENTENVERSAMMLUNG 
Am 17.Oktober findet die nächste Sitzung der Berliner Verbandspräsidenten beim LSB statt. Auf 
der Sitzung wird die kommende Mitgliederversammlung des Landessportbundes Berlin 
vorbereitet, für den BLV wird der Vizepräsident Dr. Thomas Poller an der Sitzung teilnehmen.  
 

LEICHTATHLET:IN DES JAHRES 
Die Vereine haben in den vergangenen Wochen viele Vorschläge für die Wahl zur 
Leichtathlet:in des Jahres abgegeben.  
Am 9.Oktober findet unter Leitung der Geschäftsstelle des Verbandes die Auftaktveranstaltung 
zur Wahl der Leichtathlet:innen des Jahres mit den Landestrainer:innen und der AG 
Leistungssport statt in welcher die Nominierten aus dem Pool der Vorschläge festgelegt 
werden.  
Vom 1. bis zum 19.November können per freier Abstimmung die Mitglieder ihre Stimme 
abgeben. 75% der Stimmen obliegen der freien Abstimmung, 25% der Stimmen werden vom 
Präsidium und Lotto Berlin vergeben.  
 

TREFFEN DER PRÄSIDENTEN 
Am letzten Wochenende im Oktober findet die nächste Zusammenkunft der Präsidenten und 
Präsidentinnen auf Einladung des niedersächsischen Verbandes in Hannover statt. Die Sitzung 
dient insbesondere zur Vorbereitung der Mitgliederversammlung des DLV im November in 
Darmstadt. Der Präsident wird den Termin für den BLV wahrnehmen. 



 

 

Darüber hinaus gab es eine Sitzung der Präsidenten am 5.September, in der Sitzung ging es 
hauptsächlich um das schlechte Abschneiden der Leichtathleten und Leichtathletinnen bei der 
letzten WM in Budapest und die Vorbereitung des Treffens Ende Oktober in Hannover. Für den 
BLV nahm der Präsident an der Online-Sitzung teil. 
 

TREFFEN DER MITTEL- UND NORDDEUTSCHEN VERBÄNDE 
Am 18.September fand ein Online-Treffen der Norddeutschen und der Mitteldeutschen 
Verbände statt. Thema war die Terminierung der Jugendmeisterschaften durch den DLV und 
die möglichen Konsequenzen nach dem schlechten Abschneiden bei den letzten 
Weltmeisterschaften. 
 

DLV-MITGLIEDERVERSAMMLUNG 
Am Samstag 18.November findet die kommende Mitgliederversammlung des DLV in Darmstadt 
statt. Die Sitzung findet ausschließlich vor Ort statt. Für den BLV wird durch seinen 
Verbandspräsidenten vertreten. 
 

AG GEBÜHRENKOMMISSION 

Unter der Leitung des Geschäftsführers Kai Apelt und des Schatzmeisters des BLV Sebastian 
Voigt hat die AG Gebührenkommission des BLV, die auch von den Kassenprüfern des Verbandes 
angeregt worden war, in diesem Jahr zweimal getagt. Auf der zweiten Sitzung wurde ein 
erarbeiteter Überblick über die Einnahmestruktur des Verbandes im Vergleich zu den anderen 
Leichtathletikverbänden in Deutschland vorgestellt. Anschließend wurden die Erkenntnisse im 
Präsidium des Verbandes diskutiert. Es ist beabsichtigt, darüber auf der Kalender Konferenz 
und auf dem kommenden Verbandstag zu berichten.  
 

DLV KONFERENZ SPORTENTWICKLUNG 
Im September fand die diesjährige DLV-Konferenz zur Sportentwicklung statt. Für den BLV 
nahm Breitensportwart Heiko Schilff an der Wochenend-Veranstaltung teil, er wird darüber im 
Präsidium, beim Masters-Stammtisch und bei der AG Breitensport darüber berichten.  
 

NORDDEUTSCHER VERGLEICHSWETTKAMPF 
Am 09.September fand der Norddeutsche Ländervergleich der U16 in Hamburg statt. Unsere 

Berliner Mannschaften reisten beide als Titelverteidiger an. In der WJ U16 konnten die Berliner 

Leichtathletinnen ihren Triumph aus dem letzten Jahr wiederholen. Ausführlicher Bericht HIER 
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